

# « MAINTENIR NOS MONTAGNES BIEN VIVANTES »

Carole Delga, présidente de la Région Occitanie, revient sur l'investissement de la Région en faveur des Hautes-Pyrénées. Emploi, vitalité des territoires de montagne, soutien aux entreprises, accès aux services de proximité... : autant de sujets dont elle se préoccupe.

*Vous êtes à la tête de la Région Occitanie depuis maintenant près de trois ans, de quelle manière la Région agit en faveur des territoires de montagne ?*

Carole Delga : Je me suis engagée à construire une politique forte pour et avec les montagnards. Cet engagement a pris corps avec la création du Parlement de la Montagne. Cette assemblée qui fédère plus de 630 acteurs de nos montagnes, des élus bien sûr mais aussi des représentants du monde économique ou associatif, est à l'origine du Plan Montagnes d'Occitanie, Terres de vie 2018-2025. Ce plan voté à l'unanimité par les élus régionaux a été pensé sur le terrain. Il met sur le papier des objectifs clairs et de grands investissements seront accompagnés à hauteur de 800 millions d'euros d'ici 2025 par la Région, l'Etat, la Caisse des Dépôts et les Départements.

*Quelle est votre action plus spécifiquement en faveur de l'emploi ?*

Il y a deux manières, et elles sont indissociables, de soutenir une dynamique économique sur un territoire. D'abord, il faut créer un environnement propice au développement économique. Je pense bien évidemment à Alstom à Tarbes, fleuron de l'économie française. Je pense aussi à CAF à Bagnères qui vient de décrocher un gros contrat avec la SNCF. Mais il y a également ici tout un tissu de TPE-PME qui se battent chaque jour pour défendre l'économie locale. Il y a des artisans, des commerçants et des patrons engagés pour créer de la richesse. Pour tous ces acteurs de l'économie nous agissons pour créer un environnement favorable en développant des infrastructures ou des services de transports performants. Par ailleurs, nous avons injecté 200 millions d'euros dans un plan régional de déploiement du Très Haut Débit. Ce sont des exemples, il y en a d'autres. Ensuite, il faut soutenir les entreprises elles-mêmes. Nous avons pour cela mis en place des dispositifs d'aides aux entreprises sur-mesure qui permettent de les soutenir au moment où elles en ont besoin. Lorsqu'elles s'implantent ou investissent, quand elles travaillent à de nouvelles stratégies pour conquérir de nouveaux marchés. Cela a été récemment le cas pour Mecamont Hydro à Arreapour pour un projet innovant de téléphérique urbain aidé à hauteur de près d'un million d'euros mais aussi pour la Brasserie du Pays Toy, à Sassis qui a bénéficié de 124 000 euros d'aide régionale pour un projet visant à augmenter sa capacité de production.



Carole Delga, présidente de la Région Occitanie. © Gravier Philippe - Région Occitanie

**« Nous avons mis en place des dispositifs d'aides aux entreprises sur-mesure qui permettent de les soutenir au moment où elles en ont besoin ».**

*Comment intervient le volet formation dans votre action en faveur de l'emploi ?*

La formation est cruciale, que l'on parle de formation initiale quand on est encore à l'école ou que l'on parle de formation professionnelle quand on est en emploi ou en recherche d'emploi. Nous intervenons dans les lycées et les centres de formation pour qu'ils soient adaptés au besoin de formation. Entre 2016 et 2020, nous aurons investi plus de 59 millions d'euros dans les Hautes-Pyrénées pour la construction, l'équipement ou la modernisation des lycées publics. A Lanné, nous avons investi près de 1,3 millions d'euros pour la construction de nouveau pôle de formation aux métiers de l'industrie Drexel ; A Tarbes plus d'un million dernièrement pour la construction de l'IUT et 5,3 millions d'euros pour la nouvelle plateforme technologique de l'ENIT. Nous avons créé une Ecole Régionale du Numérique avec une antenne à Lourdes. Cette école dispense des formations innovantes qui offrent de réelles perspectives d'emplois localement.

*Un des enjeux dans les Hautes-Pyrénées reste l'accès aux services de proximité, quelles solu-*

*tions sont imaginables pour améliorer la situation ?*

Nous avons créé un dispositif appelé « Bourg-centre » dont l'objectif est d'accompagner les communes « locomotives » des bassins de vie ruraux ou périurbains ainsi que les communes de moins de 1 500 habitants qui jouent un rôle « pivot » en termes de services dans les territoires de faible densité démographique. Bagnères-de-Bigorre et Gauthierets viennent tout juste d'en bénéficier en signant avec la Région une feuille de route qui recense les investissements nécessaires pour lesquels nous les soutiendrons. Nous soutenons également plus généralement le maintien des commerces de proximité grâce à un dispositif spécifique. Récemment, la commune d'Azereix a reçu plus de 51 000€ pour la création d'un espace commercial au cœur du village.

Nous avons également une action très forte en matière de lutte contre la désertification médicale avec la création de maisons de santé pluridisciplinaires. Un projet est en cours à Saint-Lary-Soulan et un autre à Barbazan-Debat, d'autres maisons sont déjà ouvertes et fonctionnent très bien. C'est l'addition de tous ces engagements qui permettront – j'en suis convaincue – de maintenir nos montagnes bien vivantes. L'enjeu est crucial puisque près d'un quart des habitants d'Occitanie vit dans des territoires de montagne.